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Anfrage zum Jugendhaus „Fifties“  

 

Sehr geehrter Herr Müller,  

wir bitten um Weiterleitung unserer Anfrage an die zuständige Stelle. 

Entsprechend einem Ratsbeschluß vom 11.5.2017 wurde das ehemalige Vereinsheim des FC Schwarz-

Weiß zu einem Jugendhaus umgebaut.   

Einem Zeitungsartikel  der RHEINPFALZ vom 7.7.2020 war zu entnehmen, daß das Projekt  

abgeschlossen ist und unter dem Namen „Fifties“ ein Jugendhaus mit Küche, Bar, Tanzfläche und 

Musikanlage fertig gestellt wurde, wodurch nun dem Jugendstadtrat und anderen Jugendgruppen 

Räumlichkeiten zum Feiern zur Verfügung stehen.  

 

Der o.g. Ratsbeschluß sah vor, daß für den Umbau Mittel von max. 35000€ bereit gestellt werden, und 

daß die Finanzierung kostenneutral durch Einsparung an anderer Stelle zu erfolgen hat.  

 

Dazu folgende Fragen: 

 

1. Sofern das Vereinsheim sich nicht schon immer im Eigentum der Stadt befunden hat:  Wann und zu 

welchem Preis wurde das Vereinsheim von der Stadt erworben?  

2. Wieviel hat der Umbau gekostet? 

3. Wurde das Umbau-Projekt in einem Haushaltsplan des Teilhaushaltes 04 als Investitionsmaßnahme 

dargestellt und in seiner Unabweisbarkeit und Alternativlosigkeit begründet? 

 

4. Wenn ja, in welchem Haushaltsplan und unter welcher Projektbezeichnung ist dies geschehen? 

5. Wieviel hat das Jugendhaus bis heute gekostet? Bitte Kostenaufstellung  gegliedert nach Kaufpreis, 

Gebäude-Umbaukosten, Inneneinrichtung (Küche, Musikanlage, Stühle, Barhocker), wobei auch die 

Kostenpositionen aufzunehmen sind, die aus dem Budget des Jugendstadtrates bezahlt wurden. 

6.  Welche Kosteneinsparungen wurden an anderer Stelle realisiert, um die Umbaukosten, gemäß 

Ratsbeschluß, zu kompensieren? Bitte gegliederte Aufstellung der einzelnen Positionen mit Beträgen. 

7. Wie hoch sind die laufenden Kosten pro Jahr (Personal, Heizung, Strom, Wasser,…)? 

8. Gibt es ein Nutzungskonzept und eine Nutzungssatzung? Wenn ja, bitte erläutern bzw. Link zum pdf-

Dokument angeben. 



 

9. Wie hoch sind die Mieten zur Nutzung der Jugendräume? 

10. Wer ist für Betrieb, Verwaltung, Vermietung des Jugendhauses verantwortlich (Jugendstadtrat, 

Stadtverwaltung, Jufö,…)? 

 

11. Für den Fall, daß die Stadtverwaltung für den laufenden Betrieb verantwortlich ist: 

 Welche Personalressourcen sind dafür eingeplant? 

Mit freundlichen Grüßen, 

Matthias Schneider  

 


